
Movimiento de Intelectuales Católicos - MIIC/PAX ROMANA
Encuentro Latinoamericano

Asis, 19 al 20 de Septiembre de 1997

INTRODUCCION

Aprovechando nuestra participación en el 50 Aniversario de la Fundación del MIIC y los 76
años de la fundación de PAX ROMANA nos reunimos los días 19 y 20 de Septiembre,
convocados por el Secretario Latinoamericano del MIIC-PAX ROMANA, Francisco del Campo.
En dicha reunión estuvieron presentes las siguientes personas: Néstor Dacosta, del Uruguay;
Luís Sereno, de México; Vicente Abreu, de Cuba; Helena Betancourt, del Ecuador; Javier
Iguiñez, del Perú; Pedro Acevedo, de la República Dominicana; Francisco (Paco) del Campo,
de la Argentina. También participó con nosotros el P. Luis Maria Goicoechea, Asistente
Eclesiástico Internacional del MIIC - PAX ROMANA.

VIERNES 19 DE SEPTIEMBRE

2.- APERTURA

Empezamos nuestra reunión dando gracias al Señor por habernos encontrado y a seguidas,
Francisco del Campo nos dio la bienvenida y expresó la alegría de que se pudiese concretizar
nuestra reunión. Nos invitó a expresarnos con mucha esperanza y claridad sobre lo que
queremos como movimiento en estos momentos.

3.- INFORMES

Francisco del Campo, presentó un breve infonne de lo realizado hasta la fecha, que ha consistido
básicamente en el reinico de la correspondencia con los movimientos existentes y las personas
cercanas, como una forma de manifestar la existencia del Secretariado.

Nos invitó a reflexionar, después de habernos entregado el Proyecto del Movimiento para estos
próximos años, sobre nuestro caminar y las líneas fundamentales a implementar. También nos
hizo entrega del material que va a preseñtar en el presente encuentro sobre nuestra región.

Comentó la propuesta de Carlos Frías, para que sea pensada y discutida más adelante, sobre un
encuentro regional sobre globalización y pobreza, con motivo de los 70 afños del P. Gustavo
Gutiérrez y los 30 años de la Teología de la Liberación.

Finalmente, hizo una sintesís de todas las gestiones realizadas para que el Hno. Pedro Acevedo
asumiese las funciones de Asesor Latinoamericano y Caribeño del movimiento. Habiendo
recibido las respuestas positivas de los movimientos, el Hno. Pedro fue acogido en sus nuevas
funciones mediante un fuerte aplauso, al mismo tiempo que el grupo manifestaba su alegría por
contar ya con un Asesor a nivel Latinoamericano y Caribeño.



Luego de los informes, organizamos la agenda para estos dos días y acordamos ver tres puntos
fundamentalmente: breve informe de los movimientos, ver los temas que urgen que asumamos y
las lineas que se están tratando de vivir como equipo.

4,- INFORMES SOBRE LOS MOVIMIENTOS

Los participantes fuimos presentando informes sobre la vida de nuestras experiencias en cada
uno de los paises. Asi se expusieron y trataron las situaciones, caracteristicas, trabajos y
perspectivas del movimiento en Uruguay, México, Cuba, Ecuador, Peru, República Dominicana,
Argentina y se hizo mención de otros paises como Colombia, Brasil, Guatemala y Costa Rica.

Teniendo las visión general de lo que tenemos, damos por terminada la primera jornada de
trabajo.

SABADO 20 DE SEPTIEMBRE

Empezamos nuestro día invocando a Dios Padre y entramos inmediatamente a ver el segundo
punto de la agenda que habiamos acordado en el día de ayer.

5.- COMO VEMOS LA REALIDAD Y EN QUE COSAS DEBEMOS DE CENTRAR
NUESTRO TRABAJO

Aunque puedan lucir repetitivas algunas intervenciones, hemos querido respetar la riqueza de las
reflexiones que hemos tenido y que abarcaron como tres situaciones: análisis de la situación
(cambio de época, nuevas tendencias a todos los niveles),el profesional y su tarea y nuestra
comunicación, articulación y organicidad.

+ Estamos ante nuevas propuestas, ya que estamos viviendo un clima de apertura y nuevas
maneras de aproximarnos a la realidad. Hay una toma de conciencia de esta situación.

+ Hay un replanteamiento en general de las cosas, nuevos proyectos y tenemos una rica tradición
de partir siempre de la realidad.

+ Hay una serie de problemas nuevos que debemos de abordar y se hace necesario entrar en
contacto con nuevas organizaciones. El MIIC nos ofrece espacios para la confrontación, el
diálogo y el enfrentar nuevos desaflos.

+ Debemos de precisar algunas cosas que están en los desaflos. Hay muchas gentes sueltas, es
decir gentes conocidas y con las cuales tendríamos que juntarnos ,¿para qué juntarnos?, lo más
inmediato es todo lo relativo al Jubileo (Cf. Todo lo relativo a la opción preferencial por los
pobres y la TMA).

Otro campo es el de siempre, es decir el de la realidad latinoamericana y caribefta; la necesidad
de hacer un evento en este sentido y ligado a lo que conversábamos ayer.

Otra temática es la relativa a nuestra identidad, ya que no somos los mismos de antes, nuestro
mundo ha cambiado. Hay una serie de factores que se han descubierto: el conocimiento como
factor de poder, como uan manera de diferenciar las gentes;los viejos profesionales se alejan de
las gentes.



Entre los que somos y lo que queremos ser, somos bienes de consumo público, es decir
producimos bienes para el público y nos resisistimos a poner el conocimiento en manos de los
poderosos.

Debemos de hacer un proceso de acercamiento a los jóvenes profesionales, por lo que debemos
también abandonar el solio, pero a la vez mantenerMo. Tenemos la sensación de tener un peso
que nos aplasta.

+ ¿Cómo no reproducir la misma estructura a los jóvenes profesionales de hoy?

+ ¿Qué es lo esencial? Se nos ha pedido transformar la sociedad, pero no hacemos
proselitismo,deben de procurar descubrirlo los deemus. Tampoco hacemos visible el estilo de
vida.....¿A qué manera de vivir convocamos? Hay que formalizar algo en ese sentido.

Nuestras ofertas van en tres lineas; estilo de vida, comunidad e intelectuales y para esos
elementos hace falta una estructura.

+ Un núcleo esencial es la opción porlos pobres. Toda opción significa sacrificios y nosotros los
hacemos con muchas convicciones.

+ Echamos en falta el espacio afectivo en el movimiento, que casi nunca se reflexiona. En estos
momentos, toda una nueva generación se abre a nuevas posibilidades. Se podrían pensar una
serie de temas, tales como: experiencia de fe y construcción de nuevas formas, opción
preferencial por los pobres, profesionales jóvenes, Tercer Milenio, visisbilidad del MIIC,
Encuentro de Lima, Encuentros Sub-regionales y asunto de comunicaciones par nuestras
divulgaciones.

A partir de esta rica reflexión se vislumbraron algunas tareas par estos próximos años; ellas
fueron:

+ Necesidad urgente de visitar los movimientos existentes y retomar los contactos. Necesidad
de conatctos personales y ver que podemos ofrecer.

+ Formulación de encuentro regionales y sub-regionales

+ Utilizar nuestros recursos (viajes, etc.) y el tiempo, ya que refuerzan la identidad y la
pertenencia

+ Rearticular personas y movimientos

+ Encuentro regional un poco grande, que es a su vez un servicio eclesial importante

+ Potenciar el Secretariado para América Latina y el Caribe y hacer un oferta de servicios.

+ Articular algunas reflexiones con el Secretariado Mundial; relacionarnos con algunas
parroquias, ya que sigue siendo lo tradicional.

+ Utilizar los medios de comunicación de masas, ya que nuestra experiencia es muy limitada por
estar demasiados apegados al texto escrito por vivir en un territorio minado en cierta forma.

+ Elaboración de videos por aflos, sobre la metodología del movimiento.

Con todos estos elementos, el Secretariado tendrá una serie de elementos sumamente positivos '
para rearmar la reflexión y el trabajo.
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6.- SITUACION ECONOMICA

Esta parte comprendió dos aspectos: el informe económico del Secretariado y un comentario
sobre las Agencias de Financiamiento.

6.1 - Informe Económico del Secretariado (Cf.anexo)

Francisco del campo presentó un informe sumamente detallado de lo que se ha recibido hasta la
fecha, que ha sido un pequeño aporte del Secretariado Mundial y aportes propios del mismo
Francisco del Campo.

El grupo felicitó al mismo, por la forma tan detallada del informe y el haber hecho tantas cosas
con tan pocos recursos, que evidentemente se deben a su misma colaboración, por lo que le
solicitó para fines de informes a las mismas agencias, poner en valor económico el tiempo a la
tarea, la dedicación a una serie de cosas que quedan meramente en el aspecto militante.

Somos conscientes de que debemos buscar fuentes de financiamiento y solidificar la parte
económica del movimiento.

6.2 - Asunto de las Agencias de Financiamiento

Vemos que hay un cierto rechazo por parte de las agencias para ayudar al Movimiento. Seria
conveniente hacerles ver que muchas de Is personas que ellas utilizan como consultores
pertenecen al MIIC. De todas formas el grupo constata que en estos momentos en algunas
Agencias hay funcionarios demasiados burocráticos que les cuesta entender lo que hacemos
como profesionales.

Seria conveniente hacer un listado de personas, poner nuestros aportes propios en tiempo y
dedicación y vincular nuestra participación en algunos lugares de esas Agencias cuando vamos
de viaje.

Finalmente, Francisco del campo informa que se han presentado dos proyectos, uno para
ADVENIAT y otro para AMA, que serán presentados personalmente por el Hno. Pedro
Acevedo, después de nuestra reunión. El de ADVENIAT se presentó en el mes de Agosto a
Mons. Christian Precht del CELAM, para su recomendación.

7.- ENCUENTRO REGIONAL DE LIMA

Volvemos a retomar lo referente al encuentro regional de Lima y vemos que es necesaria su
realización y que una buena fecha pudiera se el mes de Octubre de 1998, pero que se le pide a
Javier Iguifiez y Francisco del Campo, que sigan concretizando los detalles con Carlos Frías.

Sobre la posible temática se ofrecen el esquema siguiente: situación general de América Latina y
el caribe; Opción por los pobres, viejas y nuevas miradas; la iglesia ante esta opción, balance y
el Vaticano II y la última parte sería la referente a los profesionales hoy.

Los sectores que pudiéramos invitar serían los siguientes: Viejos militantes, movimiento actual,
ambientes cercanos y estructuras eclesiales y agencias.
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8.- FUNCIONAMIENTO DEL SECRETARIADO

Se informa de las personas que componen el Secertariado Latinoamericano y Caribeflo; se
comenta también de la importancia de reunirse como equipo. Se ven algunos aspectos a manera
de sugerencia: presentar el informe económico anual, como un asunto formal y para darle
continuidad a lo presentado por Francisco del Campo; seguir publicando las fichas informativas
y hacer un informe de las actividades que se vayan realizando.

Se comenta la situación de Guillenno Santamaría, perteneciente al equipo, pero dada su
situación personal es imposible que pennanezca en el mismo. Se recomienda hacerle una carta y
hacersela llegar a través de Helena Betancourt.

9.- SOBRE EL COMITÉ DIRECTOR

Francisco del Campo comenta algunos aspectos para presentarlos en el Comité Director sobre la
sede, el asistente eclesiástico, la vida comunitaria y el funcionamiento del equipo.

Agotada la agenda, damos por terminada nuestra reunión, donde damos gracias al Seflor por
habernos permitido una experiencia de tanta fraternidad y entusiasmo en la tarea que EL mismo
nos ha confiado. Agradecemos también a Francisco del Campo el habernos convocado y todo el
tiempo que le está dedicando a la experiencia del MIIC.

Uo. Pedro Acevedo
Santo Domingo, D.N., República Dominicana



SECRE TA RIADO IATINOAMERICANO
Pax Romana - MIIC

Piedras 575 - P.B.
1070 - Buenos Aires - Argentina

GAdSTOS DI)1. SLIA - MIIC

Período: I° de septiembre de 1996 al 12 de septiembre de 1997

*Ingresos

Aporte de la Secretaría General del MIIC

Subsidio de Francois Lapierre
1.387,25

352,00

Total de ingresos 1.739,25

Egresos
Ayuda Aporte Total

Recibida Propaio Toa

Durante 1996
Comunicaciones y correo 129,50 129,50
Artículo de librería 19,10 19,10
Visita a Brasil 15,00 15,00
Otros gastos de Secretaría 30,00 30,00

Durante 1997
Visita a Perú 34,00 34,00
Comunicaciones y correo 245,18 115,00 360,18
Fotocopias 60,00 60,00
Fichas Informativas 717,00 40,00 757,00

Tipeado-armado-diseño 120
Impresión 395
Correo 242

Otros gastos Secretaría 13 4,00 17,00
Pasajes a Asís 536,47 829,53 1.366,00

Honorarios (8 hs sem. p/49 sem. a $ 7 la hora) 2.744,00 2.744,00

Total 1.739,25 3.792,53 5.531,78

EMAIL,: CNT.@ NUTIERRA.WAMANI.AJC.ORG
Tel-Fax: (54-1) 342-0869 ¡ 345-4774


